

































Menurut pandangan agama NU dan Muhammadiyah secara prinsip mendasar memang sudah berbeda, masing-masing golongan mempunyai pandangan yang dijadikan prinsip pedoman dalam kehidupan beragama, sehingga lahir suatu perbedaan adalah sudah menjadi keniscayaan, karena tidak mungkin nalar dari paham Muhammadiyah dipaksakan untuk memahami NU, dan nalar dari paham NU dipaksakan untuk memahami Muhammadiyah.

Pada struktur tingkat elit kedua organisasi ini sudah tidak lagi menjadi permasalahan dalam pandangan, hanya saja dalam kehidupan beragama tingkat desa perbedaan ini masih menjadi persoalan yang serius, mungkin faktor ini dikarenakan tingkat pola pikir masyarakat yang kurang didukung dengan pendidikan yang cukup. Sebagaimana yang sudah kita ketahui bahwa Muhammadiyah dalam pandangan keagamaan sangat bersifat rasional dan memiliki semangat yang tinggi untuk mengembalikan ajaran ajaran islam sesuai dengan al qur'an dan yang diajarkan oleh rasulullah, sehingga sudah menjadi kepastian berbeda dengan NU yang masih bersifat tradisional dalam pandangan agama, NU yang masih sangat menghargai tradisi dan menjaga apa yang sudah diwariskan wali sebagai embrio lahir dan berkembangnya islam di tanah nusantara ini. Dari perbedaan itulah yang masih terbawa dan berdampak konflik di desa yang sedang penulis amati ini.

Apabila kesemuanya itu dikerucutkan, intisari dari semua yang terjadi adalah aspek politik dan agama. Apabila politik itu sendiri diartikan sebagai pola distribusi kekuasaan, maka kajian ilmiah terhadap politik harus



berarti mempelajari hakekat dan tujuan sistem politik itu, hubungan struktural dalam sistem tersebut, pola-pola dari perilaku individu dan kelompok yang menjelaskan bagaimana sistem itu berfungsi, serta perkembangan hukum dan kebijakan-kebijakan sosial yang meliputi: adat istiadat, kelompok-kelompok kepentingan, komunikasi, birokrasi dan administrasi.

Konflik yang ada di Desa Nampu terdapat perubahan nilai dan moral ditengah-tengah kehidupan masyarakat. Dari pihak NU tampak jelas perubahan dari aspek pemahaman syariat agama, contoh kecil masyarakat yang awalnya berziarah ke kuburan meminta rizki dan sebagainya kini berubah menjadi berdoa mendoakan ahli kubur. Dari pihak Muhammadiyah pun berubah yang mulanya sebelum muncul konflik di Desa Nampu, masyarakat Muhammadiyah menjalani kehidupan dengan konsep sosialita yang demokratis. Kemudian seiring dengan berjalannya konflik, masyarakat Muhammadiyah Desa Nampu lebih cenderung menutup diri dan bergaul sesama penganut faham dalam kehidupan sehari-hari. Keduanya berlomba-lomba untuk mencari kejayaan masing-masing dan menjadi ormas terbaik di dalam Desa Nampu. Dalam hal ini teori konflik memberikan perspektif ketiga mengenai kehidupan sosial. Para ahli teori konflik menekankan bahwa masyarakat terdiri atas kelompok-kelompok yang terlibat dalam persaingan sengit mengenai sumberdaya yang langka. Meskipun aliansi atau kerjasama



3. Negara dan hukum dilihat sebagai alat penindasan yang digunakan oleh kelas yang berkuasa (kapitalis) demi kepentingan pribadi.
4. Kelas-kelas dianggap sebagai kelompok-kelompok sosial yang mempunyai kepentingan sendiri yang bertentangan antara satu dengan yang lain, sehingga konflik tak terelakan lagi.

Mark lebih cenderung melihat nilai dan norma budaya sebagai ideologi yang mencerminkan usaha kelompok-kelompok dominan untuk membenarkan berlangsungnya dominasi mereka. Selanjutnya, masyarakat berusaha untuk mengungkapkan berbagai kepentingan yang berbeda dan bertentangan yang mungkin dikelabui oleh munculnya konsensus nilai dan norma. Apabila konsensus itu mencerminkan kontrol dari kelompok dominan dalam masyarakat terhadap berbagai media komunikasi (seperti lembaga pendidikan dan lembaga media massa), dimana kesadaran individu dan komitmen ideologi bagi kepentingan kelompok dominan terbentuk.

Mark selalu mengemukakan bagaimana hubungan antara manusia terjadi dapat dilihat dari hubungan antara posisi masing-masing terhadap sarana-sarana produksi, yaitu dilihat dari usaha yang berbeda dalam mendapatkan sumber-sumber daya yang langka. Ia mencatat bahwa perbedaan atas sarana tidak selalu menjadi penyebab pertikaian antar golongan. Tetapi dia membenarkan bahwa tiap golongan masyarakat mempunyai cara khas yang dapat menimbulkan konflik antar golongan karena masyarakat secara sistematis menghasilkan perbedaan pendapat antara orang-orang atau golongan yang berbeda tempat atau posisinya di dalam

